
Magdeburg, 9. Oktober 2023

Engagiert in blau-weiß – Neuigkeiten von der AG Vereinskultur (4/2023) 

Kürzlich ist die AG Vereinskultur (AGV) zur vierten Sitzung 2023 zusammengekommen. Das Gre-
mium ist ein Zusammenschluss aus Clubmitgliedern und Verantwortlichen des Vereins, das unter 
Leitung von FCM-Präsident Dr. Jörg Biastoch und Ehrenpräsident Peter Fechner normalerweise 
viermal im Jahr tagt. Die Runde ist offen für Vereinsmitglieder, die sich über den Stadionbesuch 
hinaus ehrenamtlich für den 1. FC Magdeburg engagieren möchten. Jedes Mitglied verpflichtet sich 
zur Mitarbeit in einem der fünf Arbeitskreise: AK Tradition, AK Mitglieder, AK Fans, AK Projekte 
und AK Vereinsarchiv & Magdeburger Fußballgeschichte. 

Präsident Dr. Jörg Biastoch begrüßte die Anwesenden und eröffnete die Sitzung. 

AK Tradition: 
Bernd Tiedge berichtete über die gut organisierten Spiele, die im Rahmen der Feierlichkeiten des 
50-jährigen Jubiläum des Gewinns des Europapokals der Pokalsieger stattfanden. Das Gastieren 
bei den Heimatvereinen der Europapokalgewinner wurde sehr positiv aufgenommen. 

AK Mitglieder: 
Dr. Jörg Biastoch erläuterte kurz die wachsenden Mitgliederzahlen. Hierbei soll überprüft werden, 
ob das auch an der Online-Anmeldung liegt. Daniela Heise gab die aktuelle Mitgliederzahl in Höhe 
von 11.969 bekannt. Die AG vertrat einhellig die Auffassung, dass es gelingen muss, mehr Mitglie-
der im Verein als Dauerkartenbesitzer zu haben.

AK Fans: 
Die Vorbereitungen für den am 17. November 2023 stattfindenden Mitglieder-Preisskat laufen, wie 
Ralf Dobberitz informierte. Eine Herausforderung ist, den Ort für diese Veranstaltung zu finden.

AK Projekte: 
Sven Matthes berichtete über das Projekt Holzfiguren, das momentan stagniert. Unter anderem 
scheitert es aktuell an der Resonanz, vermutlich aufgrund der preislichen Dimension. Ein Zurück-
stellen der Aktion ist in Ordnung, aufgrund der aktuell parallel laufenden Projekte, insbesondere 
EC 50, bemerkte Peter Fechner.

AK Vereinsarchiv & Magdeburger Fußballgeschichte:
Dieser Arbeitskreis befindet sich noch in der Findungsphase, wie Thomas Hennigs informierte. Mit-
glieder hat dieser Arbeitskreis noch nicht. Es fehle unter anderem an einem Raum für das Archiv. 
Daraufhin erklärte Dr. Jörg Biastoch, dass in der Geschäftsstelle eventuell Möglichkeiten geschaf-
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fen werden können. Thomas Hennigs führte weiter aus, dass er sich im Austausch mit anderen 
Vereinen befindet und zur nächsten AGV-Sitzung ein Konzept ausarbeiten und vorstellen möchte. 

Ralf Dobberitz stellte ein Angebot über Filmmaterial von Panorama Digital für das kommende Ar-
chiv vor. Dazu möchte Thomas Hennigs parallel beim Deutschen Rundfunk zum Vergleich Angebo-
te einholen. In der nächsten Sitzung soll auf Basis der Erkenntnisse über einen möglichen Ankauf 
entschieden werden.

Weitere Themen:
Peter Fechner fand lobende Worte für das Projekt „Magdeburg international – 50 Jahre Europa-
pokal“, das erfolgreich gestartet ist und die Sommeraktion gemäß Maßnahmenkatalog umgesetzt 
werden konnte. Für jedes Heimspiel gibt es einen Spieltagspaten führte Dr. Biastoch weiter aus. 
Die Organisation der Spieltagspaten hat Manuel Holscher mit seinem Medienteam übernommen. 

Weitere Aktionen sind gerade in der Umsetzung, wie zum Beispiel die Vorstände der jeweiligen EC-
Gegner von damals zu passenden Heimspielterminen einzuladen. An den Vorabenden der Spiele ist 
ein Treffen im Fanprojekt mit jeweiligen Sightseeing durch Magdeburg geplant.

Steffen Pohlmey berichtete, dass das Mitgliederfest 2023 nach 2019 und den folgenden Corona-
jahren zum zweiten Mal stattgefunden hat. Das Mitgliederfest war eine gelungene Veranstaltung 
für die Mitglieder des 1. FC Magdeburg e.V. mit knapp 1.000 anwesenden Mitglieder, die das Fest 
besuchten. 

Peter Fechner informierte über eine Fotoserie, die dem Verein angeboten wurde mit vielen span-
nenden Impressionen, die Thomas Hennigs zur Sicherung der Rechte an dem Material juristisch 
begleitet, um den Ankauf für den Verein zu sichern.

Ralf Dobberitz stellte die vom Präsidium gekürzte Fassung des Leitfadens vor. Das führte zur Dis-
kussion zu den Inhalten der gekürzten Version. Im Ergebnis wurde Einigkeit im Ergebnis darüber 
erreicht, wie auch an Spieltagen ein Gedenken erfolgen kann.

Die nächste AG-Sitzung findet am Donnerstag, 9. November 2023, um 18 Uhr in der „Käseglocke“ 
statt. 
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